

作成者
議会改革推進特別委員会

第1回稲沢市議会報告会 報告書

■ 開催日時 平成25年5月19日（日） 13:30～15:00

■ 会場 稲沢市勤労福祉会館 3階 第2,3会議室

■ 来場者 50名

■ 出席議員 全員（30人）

■ 式次第

- 1 議長挨拶
- 2 議会改革推進特別委員会 委員長報告
- 3 議会運営委員会 委員長報告
- 4 総務委員会 委員長報告
- 5 厚生委員会 委員長報告
- 6 建設委員会 委員長報告
- 7 文教経済委員会 委員長報告
- 8 市民病院建設特別委員会 委員長報告
- 9 質疑応答
- 10 副議長閉会挨拶



議会報告会風景

■ 質疑応答及び意見

問) 平和らくらくプラザが廃止されるという新聞記事があった。何とか存続できないか。

答) 廃止されるかどうか、完全に決ったということではない。これから検討する中で決めていくことになると思う。

意見) 今日の報告資料についてお願いだが、委員会によって、金額が入っているのとそうでないのとあるので、今後統一してほしい。

問) 新市民病院が出来た時に、医師の体制はどのようになるのか。

答) 医師の確保は、病院管理者及び市長が努力している。整形の医師が見えたので入院が出来るようになったと聞いている。新市民病院開設時は脳外科の医師も増え脳外科が相当充実されると聞いている。

問) 議会基本条例が制定されたが、チェック機能はあるのか。

答) 議会運営委員会でチェックする。

問) 病院で働く人のソフトが一番大切だが、ソフトは進んでいるのか。病院を運営していくうえでのソフトがどうなっているのか。

答) 救急の受け入れも順番に充実され、救急も拒否しない方向で進めていく。医師同士で情報を交換しながら、複数の医師でかかわり、患者に対する面はよくなっていくのではないかと思う。

問) 新病院を作るに当たり、効率的な運営ができなければ、せっかくできたのということになる。職員が業務を遂行するにあたって、新病院になった時に、こういう点を改善していこうという仕事のソフト面が検討されているか。

答) 仕事の進め方に関するソフトは、確認した上でお答えする。

○確認後の答え

新病院建設では、院内の各科部門からの多種多様な要望や意見を新病院建設委員会や各小委員会で整理しながら新病院の運用の基本となる「基本運営システム計画」「物流基本計画」「医療情報システム基本計画」などを作成してきた。

今後は、この計画書を基にマニュアルの作成を進め、新病院における「人」「もの」「情報」の具体的な流れを把握し、開院に向けより効率的な運用を目指していくとのことであった。議会としても見守りたい。

問) 新聞記事によると、平和も小学校や保育園の統合、市の施設の統合などが書かれてあり、さびれていく感じがするが議員の考えは。

また、ここ近年、市民の生活は厳しくなっている。議員は市民の声をどのように聞いているか、自分のこととして受け取られているか。

答) 公共施設あり方検討委員会から報告書が提出された段階で、具体的にどうするかは、これから議論していく。まだ何も決まっていない。

我が市も生産者人口の減少により、税収が減少する状況にあって、今の公共施設を全て維持、管理、建て替えすると莫大なお金がいる。どうすればいいか市民の皆さんの意見を伺いながら、決めていかなければならない。

市民の生活実態を全て把握しているわけではない。税収の推移、生活保護がどのように増えているか、そのような数値に基づいての判断をしている。

■アンケート集計

1 性別

①男性 34人 ②女性 5人 ③無記入 2人

2 年齢

①20歳未満 0人 ②20歳代 0人 ③30歳代 0人
④40歳代 2人 ⑤50歳代 8人 ⑥60歳代 21人
⑦70歳代 8人 ⑧80歳代以上 1人 ⑨無記入 1人

3 職業

①会社員 0人 ②自営業 4人 ③農業 5人
④パート・アルバイト 2人 ⑤主婦 4人 ⑥学生 0人
⑦公務員 7人 ⑧その他 17人 ⑨無記入 2人

4 地区

①明治 15人 ②千代田 3人 ③大里西 0人
④大里東 2人 ⑤下津 1人 ⑥小正 3人
⑦稲沢 6人 ⑧祖父江 0人 ⑨平和 1人
⑩その他 8人 ⑪無記入 2人

5 開催について（複数回答）

市議会だより等 19
新聞 11
議員の案内 10
市議会ホームページ 3
友人・知人の案内 3
チラシ 2

6 内容について

①良かった 10人 ②まあまあ良かった 20人
③あまり良くなかった 7人 ④良くなかった 1人 ⑤無記入 3人

7 説明について

①分かりやすかった 8人 ②ある程度分かった 18人
③少し分かりにくかった 9人 ④分かりにくかった 2人 ⑤無記入 4人

8 時間について

①良かった 12人 ②ちょうど良かった 18人
③短かった 5人 ④無記入 6人

9 次回の参加

①参加したい 20人 ②どちらともいえない 15人
③参加しない 1人 ④無記入 5人

自由記述部分

性別	地区	内 容
無	無	積極的な取り組みエールを送ります。政治家はすべてが結果責任、頑張ってください。
男性	明治	まず、この様な報告会を開催した姿勢は評価したい。 会議はゼスチャーでなく議員各々が改革意識を持つことが大切であり、期待します。 住宅地(市街化)を増やさないと限界集落になる。農家だけの意見を聞いている限り、市街化は増えない。市全体を考えた市議になってください。よろしくお願いします。
男性	明治	議会報告会だけでなく、何にでも質問を受けてほしかった。議会の内容は勉強してこなかった。
男性	小正	問題点を明らかにして今後どの様な方向に進んでいくのか。政治家としての意見を吐露していただくことが必要ではないか?
男性	明治	議会においても市民が誇れる稲沢市にするためにこの様な議会にと、議会からの提案説明をしていただくとよかったですと思います。今回は第1回目ですので、今後考慮いただきたい。
女性	その他	文教経済は予算が(記入)ありません。知りたいと思います。口答ではありましたが。
男性	小正	配布資料にページを表示するとベター。市民に配布された議会だよりで報告済みであったので報告内容を再考されたい。(方法等)
男性	明治	議会内容が理解できて良かった。
男性	小正	新しい市民病院の科目について発表してほしい。
男性	明治	議案提出に至る不具合の問題点を、より明確にしておく必要がある。(議会だより配布資料と重複する部分もあるが。) 決議内容は記載記事をみればわかる。話の内容を上述、問題点に重点をおいて説明してもよいのではないか。 説明に図表の表示があっても良い。各委員長は自分の属している委員会について、把握が不十分でお粗末な人もいる。

男性	明治	資料にページが入っていると見やすいと思いました。
男性	明治	時間的に制約があるので、できるだけテーマを絞って、報告した方がいいのではないかと。
男性	下津	議会報告会に参加して良かった。地元区長にはある程度動員されたか? 第1回(最初)にしては参加が少ない。(席80席中、60程度) これから始まるタウンミーティングで今日の資料を配布してはどうか。 今後の取り組み、議員定数の検討でなく、議員の定数減を是非進めてほしい。(次回の選挙までに)
女性	その他	30人全員ではなく、グループ編成をすべきでは。最重要課題である市民病院についてもっと勉強するべき。 一部の議員だけが真剣で特に後方の議員は携帯を触ったり他人事の様である。次回からは少人数グループで開催がよいのではないかと。
男性	その他	30人議員全員では多すぎて、報告質問に係わっていない人が多い。(5から10人くらいがちょうど良いのでは)
男性	稲沢	ワードの使い方(フォント、文字の大きさ等)に各議員に任せている旨、最初に司会よりお断りが有りましたが、読みやすくするため統一されているといいのではないのでしょうか? なお、予算については明記されている件とそうでない件と各々統一されては如何でしょうか?
男性	明治	資料と発表が分かりにくい。
男性	その他	ご苦労さま

※無は、無記入

■今後の改善点等

(議会改革推進特別委員会内での協議)

○開催場所・時間について

- ・今回は最初ということで、場所・日時も妥当であったと考えるが、今後は色々な地域、色々な層の市民に参加して頂くため、場所・時間帯も考えていきたい。

○報告内容について

- ・市民により分かりやすい報告となるよう一層努力する。
- ・一つ一つの議案に対し、議論が深まるよう、委員会の改革を推進していく。
- ・報告書の様式や体裁は統一する。

○質疑応答について

- ・今後は議会としての考えをその場で答えるようにし、後日に回答するという方法は止める。
- ・議会として議論していない質問に対しては議論していない旨を伝え、今後の議会議論の参考とさせていただく。
- ・本会議や委員会等で市行政側からはっきり出た答弁については、行政側の考えとして伝える。

○運営について

- ・今後は議員全員でなく班編成で行うよう考えていく。
- ・報告は資料の重点的なところをポイント的に説明し、1人5分程度の時間とする。
- ・当日の準備、片づけは今回同様議員で行う。
- ・パワーポイント等を使い、報告資料をみせる工夫が必要。

○周知方法について

- ・今回色々な方法で周知を行ったことは良かった。
- ・市民センターや支所に関しては他のチラシが多すぎて目立たないので、今後は考える。
- ・新聞報道の力は大きい。



チラシ配布風景

今後、より充実した報告会を目指し、議員一丸となって取り組んでまいります。
ご来場いただきました皆さま、ありがとうございました。